
	  

DISPOSICIONES PARA ENTRAR EN LOS EJERCICIOS ESPIRITUALES 

 

 

	  
	  

	  
	  
	  

	  
“Vida	   interior…,	   vida	   de	   espíritu,	   vida	   de	   oración.	   Quita	   de	   tu	   corazón	   lo	   que	  

estorba	  y	  en	  él	  hallarás	  a	  Dios.	  Ya	  está	  todo	  hecho.	  Muchas	  veces	  buscamos	  lo	  que	  no	  

hay,	  y	  en	  cambio	  pasamos	  al	  lado	  de	  un	  tesoro	  y	  no	  lo	  vemos.	  Esto	  nos	  pasa	  con	  Dios,	  
que	  le	  buscamos	  […]	  en	  una	  maraña	  de	  cosas,	  que	  a	  nosotros	  nos	  parecen	  mejores	  
cuanto	   más	   complicadas.	   Y,	   sin	   embargo,	   Dios	   le	   llevamos	   dentro,	   y	   ahí	   no	   lo	  

buscamos.	  Recógete	  dentro	  de	  ti	  mismo…,	  mira	  tu	  nada	  del	  mundo,	  ponte	  a	  los	  pies	  
de	  una	  Cruz,	  y	  si	  eres	  sencillo,	  verás	  a	  Dios.	  	  
He	  aquí	   la	  vida	  de	  oración…,	  no	  hay	  que	  poner	   lo	  que	  ya	  está,	  sino	  que	  hay	  que	  

quitar	  lo	  que	  sobra.	  Digo	  los	  que	  ya	  están	  suponiendo	  al	  alma	  en	  gracia	  de	  Dios,	  y	  si	  
algunas	   veces	   Dios	   no	   está	   en	   ella	   es	   porque	   nosotros	   no	   queremos.	   Tenemos	   tal	  
cúmulo	  de	  atenciones,	  distracciones,	   aficiones,	  deseos	  de	  vanidades,	  presunciones;	  

tanto	  mundo	  dentro,	  que	  Dios	  se	  aleja…	  pero	  nada	  más	  quererlo	  Dios	  llena	  el	  alma	  
de	   tal	  modo,	  que	  hace	   falta	  estar	   ciego	  para	  no	  verlo.	   ¿Quiere	  un	  alma	  vivir	   según	  
Dios?…	   Quite	   de	   ella	   todo	   lo	   que	   no	   sea	   Él…,	   y	   ya	   está.	   Es	   relativamente	   fácil.	   Si	  

quisiéramos,	  y	  con	  sencillez	  a	  Dios	  se	  lo	  pidiéramos,	  haríamos	  grandes	  progresos	  en	  
la	  vida	  del	  espíritu.	  Si	  quisiéramos	  seríamos	  santos…	  Pero	  somos	  tan	  tontos	  que	  no	  
queremos…	   Preferimos	   perder	   el	   tiempo	   en	   estúpidas	   vanidades”	   (SAN	   RAFAEL	  

ARNAIZ)	  
	  
	  “Si	  la	  semilla	  se	  seca	  no	  es	  a	  causa	  del	  calor.	  Jesús	  no	  dijo	  que	  se	  secó	  a	  causa	  del	  

calor,	  sino	  porque	  «no	  tiene	  raíz».	  Si	  la	  palabra	  es	  ahogada	  no	  es	  por	  las	  zarzas	  sino	  
por	  culpa	  de	   los	  que	  han	  dejado	  que	  crezca	   libremente.	  Con	   la	  voluntad	   tú	  puedes	  
evitar	  que	  crezcan	  y	  hacer	  de	  la	  riqueza	  un	  uso	  conveniente.	  Por	  eso	  el	  Salvador	  no	  

habla	  del	  «mundo»	  sino	  de	  los	  «afanes»,	  no	  de	  la	  «riqueza»	  sino	  de	  la	  «seducción	  de	  

Lc 10,21-24: “Has ocultado estas cosas a sabios e inteligentes, y se las has revelado a pequeños” 

Os 2,16-25: “Yo mismo la seduciré, la conduciré al desierto y le hablaré al corazón” 

Ex 3,1-6: Señor, que sepa “descalzarme” 

Lc 8,4-15: “Salió un sembrador a sembrar su simiente” 

1 Cor 2,10-26: “Nadie conoce lo íntimo de Dios, sino el Espíritu” 



	  

las	  riquezas».	  No	  acusemos	  pues	  a	  las	  cosas	  en	  sí	  mismas,	  sino	  de	  la	  corrupción	  de	  
nuestra	  conciencia…	  

Tú	  mismo	  ves	  que	  la	  causa	  de	  todo	  no	  es	  el	  sembrador,	  ni	  la	  semilla,	  sino	  la	  tierra	  
que	  la	  recibe,	  es	  decir,	  las	  disposiciones	  de	  nuestro	  corazón.	  También	  ahí	  la	  bondad	  
de	  Dios	  para	   con	  el	  hombre	  es	   inmensa	  puesto	  que,	   en	   lugar	  de	  exigir	  una	  misma	  

medida	  de	  virtud,	  acoge	  a	  los	  primeros,	  no	  rechaza	  a	  los	  segundos	  y	  da	  un	  lugar	  a	  los	  
terceros…	  
Es	   preciso,	   pues,	   primero	   escuchar	   con	   atención	   la	   Palabra,	   después	   guardarla	  

fielmente	   en	   la	   memoria,	   después	   ser	   valiente,	   después	   despreciar	   las	   riquezas	   y	  
liberarse	   del	   amor	   a	   todos	   los	   bienes	   del	  mundo.	   Si	   Jesús	   pide	   en	   primer	   lugar	   y	  
antes	  que	  todas	  las	  demás	  condiciones	  poner	  toda	  la	  atención	  en	  la	  Palabra,	  es	  que	  

ésta	  es	  la	  condición	  necesaria.	  «¿Cómo	  creerán	  si	  antes	  no	  la	  han	  oído?»	  (Rm,	  10,14).	  
También	  nosotros,	   si	  no	  estamos	  atentos	  a	   lo	  que	  se	  nos	  dice,	  no	  sabremos	  cuales	  
son	   los	   deberes	   que	   debemos	   cumplir.	   Tan	   sólo	   después	   llegan	   la	   valentía	   y	   el	  

desprecio	  de	  los	  bienes	  del	  mundo.	  Si	  queremos	  sacar	  provecho	  de	  estas	  lecciones,	  
seamos	   fuertes	   de	   todas	   maneras.	   Estemos	   atentos	   a	   la	   Palabra,	   hagamos	   que	  
nuestras	   raíces	   crezcan	   en	   profundidad	   y	   desembaracémonos	   de	   todas	   las	  

preocupaciones	  mundanas”	  (SAN	  JUAN	  CRISÓSTOMO).	  
	  
	  

	  
	  
	   	  


